

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

UNA peseta al mes.

AÑO I.

Palma martes 7 de Abril de 1891.

NUM. 7.

España

—La Sociedad Española de Higiene ha acordada abrir un concurso de premios para los autores de Cartillashigiénicas.

A este fin anuncia los siguientes temas:

1.º Higiene de la gimnasia y su influencia en el desarrollo del organismo de ambos sexos.

2.º Un tema de higiene, á elección libre de los concursantes.

Para cada uno de estos temas habrá un premio y un *accessit*: el premio consistirá en un diploma de socio correspondiente, si el autor no perteneciera ya á la Sociedad, y la suma de 250 pesetas; el *accessit* consistirá solo en el diploma indicado. El Jurado podrá conceder menciones honoríficas, sin limitación de número, á los trabajos que las merezcan.

Las Cartillas se presentarán en la secretaria de la Sociedad, Montera, 22, bajo, todos los días, no feriados, de doce á cinco de la tarde, hasta el día 1.º de Julio de 1891.

—Han llegado á Sevilla, desde Lisboa, haciendo su viaje en bicicleta, dos velocipedistas del Real Gimnasio Club Portugués, don Mariano Cardozo y D. James de Mascarenas.

En el trayecto han invertido cuatro días, proponiéndose continuar su viaje á Málaga y Granada y venir á Madrid, de donde regresarán á Lisboa.

—En el último correo llegado de la Habana ha regresado á la Península, el diestro matador de toros Francisco Sánchez (Frascuelo), hermano de Salvador.

—Ha llegado á Sevilla llamando la atención de cuantos le han visto, por su aspecto misterioso, un personaje que dice ser un obispo oriental.

—Los vecinos de la ciudad de Elche están alarmados porque una de las iglesias de aquella población denunciada hace tiempo, continúa abierta, sin tener en cuenta el estado ruinoso en que se encuentra, amenazando desplomarse de un momento á otro.

—Según noticias de un periódico regional, para el mes de Noviembre del corriente año, podrá ya circular la locomotora entre Alcoy y Gandia, para cuyo fin las obras del ferrocarril que ha de unir ambas poblaciones, han recibido poderoso impulso, teniendo actualmente la compañía empleados en dichas obras y en las del puerto mas de 2.000 hombres.

—Contra lo que se creía, el asunto del coche misterioso, de que hemos hablado varias veces, está llamado aún á dar bastante juego.

El procurador D. Lucio Alvarez, dirigido por el letrado Sr. Diaz Casson, que sustituye al licenciado don Francisco Silvela en la defensa del marido, ha interpuesto recurso de nulidad contra la sentencia de la Rota en que se declaró el divorcio temporal de los esposos Costales-Lopez Grado, y este recurso ha sido admitido, dándose los oportunos testimonios á la parte recurrente.

—Se ha declarado firme la sentencia absolutoria de Claudia Mar-

tinéz en la causa de la calle de la Justa, por haber transcurrido los cinco días de término para entablar recurso de casación, sin que el fiscal lo haya preparado.

Un colega ha oído decir que el letrado Sr. Insáusti, á nombre de Claudia Martínez, se propone reclamar las 5.000 pesetas encontradas en el colchón de la procesada y que la Sala acordó se pusieran á disposición del juez que entiende en el *abintestado* de don Joaquin Hévia.

—Han llegado á Salamanca 20 estudiantes de Coimbra, á quienes recibieron en la estación gran número de escolares de la Universidad, cambiándose afectuosos saludos y dándose entusiastas vivas á España y Portugal.

Parece que dichos estudiantes se dirigirán después á Madrid.

—En el pueblo de Lánjaron, inmediato á Granada, ha sido muerto de un trabucazo, al retirarse por la noche á su casa, José Lozano Samos, hijo del alcalde de aquella localidad.

Como autor del hecho fué detenido Antonio Gomez, y parece que la causa del crimen está relacionada con asuntos electorales.

—Escribe un periódico de Málaga:

«Todavía no puede asegurarse cuál sea la actitud que los diferentes gremios de obreros de Málaga adoptarán en mayo, cuando se lleve á cabo la manifestación socialista.

Peró, por lo que se nos dice, no parece ser que los trabajadores de esta localidad, al menos en lo que toca á la inmensa mayoría, muestren deseos de promover huelgas, que consideran funestas.

Suscribirán la petición de ocho horas de trabajo, haciendo cuantas manifestaciones conduzcan al mejoramiento de las clases obreras, dejando las huelgas solo para un caso extremo.

—El Sr. Rodriguez Bolivar, diputado á Cortes por la circunscripción de Granada, ha presentado al ministro de la Gobernación 34 exposiciones de las Cámaras de Comercio é Industria de aquella ciudad, y de las de Madrid, Alicante, Zaragoza, Cartagena, Valladolid, Barcelona, Sabadell, Palamós, Vinaroz, Tarragona; Béjar, Bilbao, Vigo, Reus, Guadalajara, Santiago, Badajoz, Alcoy, Logroño, Huelva, Lérida Guipúzcoa, Salamanca, Coruña, Sevilla, Cádiz, Jerez, Córdoba, Jaen, Almería, Málaga y Aguilas, solicitando que en los futuros presupuestos se rebaje á diez céntimos de peseta el franqueo de la carta con quince gramos de peso.

—El domingo cumplió 105 años de edad una señora soltera, habitante en la calle de Palomeque, de Zaragoza. Goza de buena salud y conserva sus facultades intelectuales perfectamente.

La vista es lo único que ha sufrido algún entorpecimiento. El año 1808, primer sitio de Zaragoza, contaba dicha señora 22 años. Nació, por tanto en 1786.

—La reina firmó el día 1.º los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Trasladando á la plaza de presidente de la Audiencia de lo crimi-

nal de Teruel á don Francisco Rodriguez Garcia, que sirve igual cargo en la de Algeciras.

—Promoviendo en el turno tercero á esta vacante á D. Manuel San Román y Marcos, magistrado de la de Reus.

—Id. id. á esta plaza á D. Rosendo Martin Pérez, teniente fiscal de la de Ciudad Rodrigo.

—Según telegrafía el gobernador de Cádiz, al llegar anteayer un tren cerca de la estación de Puerto Real, se cayó un empleado, produciéndose graves lesiones.

—En los días 12, 13, 14, 15 y 16 del corriente se celebrará en Sevilla una Exposición de ganado caballar, asnal, vacuno, lanar, de cerda, cabrio perros y aves de corral, adjudicándose 49 premios, entre ellos un reloj de sobremesa, de bronce plateado, con dos candelabros, de la reina regente; un centro de bronce, de la reina doña Isabel; un servicio de cerveza de cristal y plata, de la infanta doña Isabel, y diferentes premios de 1.500, 1.000 y 500 pesetas, y otros objetos de arte.

—Parece que en la secretaria de la comision organizadora de la Exposición de Bellas Artes que se ha de celebrar en Barcelona, se han recibido ya 475 boletines de inscripción de otros tantos artistas para concurrir al espresado certamen. Según noticias, enviarán obras varios reputados artistas catalanes y de otras provincias de España y unos cincuenta artistas extranjeros, citándose entre ellos los nombres de Roll, Robert, Fleury, Bouguerau, Lhermitte, Van den Boas, Billote y Wertheimer. El Alcalde constitucional don Juan Coll y Pujol, en representación de la comision organizadora de la Exposición general de Bellas Artes de Barcelona, se ha dirigido al señor ministro de Fomento suplicando que se sirvan ordenar que figuren en el referido certamen artístico los cuadros que en diversas exposiciones celebradas en Madrid ha adquirido el gobierno de S. M.

—Dice un periódico que varios contratistas de Barcelona y sus contornos, en número de cincuenta y dos, acordaron en una reunion celebrada hace pocos días, disminuir paulatinamente el número de operarios que en sus obras trabajan hasta cesar por completo, añadiendo que todas ellas quedarán suspendidas el día 15 de este mes.

—En cinco secciones se dividirá la Exposición de plantas y flores que está organizando la Sociedad catalana de Horticultura y que tendrá lugar en la segunda quincena de mayo. Dichas secciones serán las siguientes: 1.ª Vegetales vivos. 2.ª Flores, frutas y follajes. 3.ª Parques, jardines y huertas. 4.ª Artes é industrias auxiliares de la horticultura, y 5.ª Literatura é iconografía hortícolas.

En la seccion 2.ª figurarán los procedimientos indicados para conservar flores frescas por el mayor espacio de tiempo posible.

En la 3.ª las muestras de disposiciones de lagos y grupos de rocas en parques y sistema de plantaciones en las huertas.

En la seccion 4.ª los objetos de adorno de jardines y parques y ma-

teriales para la construcción de invernaderos, invernáculos, lechos calientes, etc., etc. También figurarán en esta las aves de adorno y palomas mensajeras.

En la seccion 5.ª los libros y periódicos que traten de horticultura y planos y proyectos de parques.

—Uno de estos días se inaugurará el semáforo de Punta Anaga (Tenerife).

—A las diez de la noche del domingo último apagáronse todas las luces del alumbrado público de Albacete, durando el *eclipse* mas de media hora.

En el teatro de dicha capital, en el que se celebraba funcion, ocurrió lo propio, produciéndose la confusion consiguiente.

—Reunida la junta de Sanidad de Cádiz, ha reconocido á los enfermos de sarampion del vapor-correo *Veracruz*, y ha acordado admitir el buque á libre plática.

—Ha llegado á Gibraltar la escuadra alemana del Mediterráneo procedente de Nápoles.

Forman la escuadra el acorazado *Kaiser*, insignia del contralmirante, acorazado *Preussen*, acorazado *Deutschland*, y acorazado *Frederik Karl*.

—Ha fallecido en Barcelona don Juan Miret y Terrada, presidente que fué de la primera Compañía de ferrocarriles que hubo en España.

—Asegura *El Correo* que en todas partes se habrá sabido con asombro que se ha hecho un empréstito, cuyo producto efectivo para el Tesoro de Cuba figura ser de 161 millones y medio de pesetas, para resultar, como ayer indicamos, que al Tesoro de Cuba pasa lo que á los fumadores aquellos de un conocido cuento—y vá de cuentos.

Que el Colonial, la Trasatlántica y el Banco de España chupan, y el Tesoro de Cuba escupe.

¡Y menudas que son las chupadas; pues el Banco de España conserva en sus cajas desde Diciembre y Enero 110 millones y medio de pesetas!

Y el Colonial, á más de una Comisión de 5.100.000 pesetas, conserva en su poder desde *Noviembre* otros seis millones con el pretexto de pagar el cupón... *de Julio*, cuyo importe retiene por duplicado *desde anteayer*, de la recaudación de la Aduana de la Habana.

—Dice un periódico de Bilbao que ha comenzado á tirarse la tercera edición de *Pequeñeces*... que se compondrá de 5.000 ejemplares.

—El director general del arma de caballería Sr. Prendergast, ha encargado la redacción de un proyecto para crear un asilo de huérfanos, análogo al que tiene en Aranjuez la infantería.

—Hace unos cinco años se celebró en la Audiencia de Barcelona un juicio oral sobre estafa. En vez de sentarse en el banquillo de los acusados el verdadero procesado, se sentó otro individuo que diez testigos de cargo reconocieron como autor del delito el que, merced á la suplantación, venia á sustituir al verdadero culpable.

En la sentencia se impuso una condena de diez años de presidio.

Ahora bien, abierto un nuevo proceso en averiguación de caso tan

original, comparecerá próximamente ante la sección tercera, la persona á quien se acusa de autor de falsificación de documento público.

Dicha causa despertará indudablemente interés por tratarse de un hecho poco frecuente en los anales del foro.

—De las dos vacantes de general de brigada que existieron en el Estado Mayor General corresponde una á infantería y otra á artillería. Para la primera se tiene por seguro que será propuesto el coronel de Garelano, Sr. Hernández. Aunque se habla de varios coroneles de artillería como indicados para el ascenso, no se dice fijamente quién será el agraciado.

—Para ocupar la capitania general de Castilla la Vieja, vacante por defunción del Sr. Galvis, se indica al general D. Antonio Moltó, recientemente ascendido.

—Dentro de pocos días se celebrará un gran meeting de empleados cesantes.

En él se pedirá:

1.º Que en breve término se promulgue una ley de empleados; Y 2.º Que se forme un escalafón general de empleos, consagrando un turno para los cesantes en las vacantes que vayan ocurriendo.

—Parece que la causa del suicidio del teniente de la Guardia civil del puesto de las Ventas del Espíritu Santo ha sido la usura.

Hace algun tiempo, en un momento de apuro, pidió cierta cantidad á un usurero por la cual se vió obligado á firmar como recibidas 1.500 pesetas.

Llegó el día del vencimiento, y no teniendo más que 1.000 pesetas, rogó al prestamista que las tomase y le diese un nuevo plazo para pagar el resto. Negóse el usurero, amenazándole además con dar cuenta á los jefes de la Guardia civil.

Entonces el pundonoroso oficial formó el terrible propósito que realizó después.

Con tal motivo los periódicos militares recomiendan al ministro la creación de Bancos que acaben con la usura, que tantas desgracias ocasiona.

—En Córdoba fué el día 1.º capturado un individuo acusado del asesinato de un guardia municipal en Granada, del de otro hombre en Málaga y de un importante robo en Huelva.

—En la iglesia de San Benito (Sevilla), ocurrió el día 3 un escandaloso sacrilegio.

Estando un sacerdote celebrando el sacrificio de la misa, y en el momento de levantar el cáliz, una mujer vestida de negro, con el cabello suelto y armada de un cuchillo ó puñal, dirigióse resueltamente al altar, y trató de herir al sacerdote celebrante.

Algunas personas acudieron en auxilio del agredido, y otras horripiladas, huyeron del templo.

La mujer bajó del altar y corrió hacia la calle, no abandonando su actitud amenazadora.

Al escándalo producido por este hecho, acudió el alcalde de barrio que, acompañado de dos agentes de vigilancia y dos guardias municipales, procedieron á la busca de la autora de este delito.

A los pocos momentos fué encontrada la referida mujer en la iglesia de San Roque.

Se había sentado en una silla al pie de la iglesia, y con gran fervor rezaba en alta voz.

Al ver entrar en la iglesia á los agentes de la autoridad, fué atacada aquella infeliz de un accidente nervioso, cayendo al suelo, donde quedó rígida y sin habla.

Reconocida por muchos vecinos del barrio de San Roque, manifestaron al alcalde de barrio que aquella desventurada mujer, desde hace

tiempo, viene dando señales de demencia.

Parece que en la mañana del citado día se escapó de su casa aprovechando un descuido de su familia.

La infeliz demente está casada con un empleado de consumos, tiene de cuarenta á cuarenta y cinco años de edad y es conocida por «Asunción la loca.»

—Ha tomado posesión del cargo de director de la Fábrica nacional de Trubia, el coronel de artillería Sr. D. César Español.

—A trescientos veinte ascienden, según vemos en un periódico de Barcelona, los pintores inscritos para tomar parte en la Exposición de Bellas Artes que en breve se proyecta celebrar en la ciudad Condal.

Telegramas

Paris 2.—El Congreso de mineros ha decidido por 58 votos contra 40 que las votaciones se verifiquen por nacionalidades.

En la sesión de hoy comenzó á discutir la conveniencia de la federación internacional; pero á consecuencia del desacuerdo existente entre ingleses y continentales, aplazó hasta mañana el debate.

Filadelfia 2.—La huelga de los mineros de Morowood (Pensylvania), ha acarreado un verdadero conflicto. La policía se vió en la precisión de emplear la fuerza; resistieron aquellos, cambiáronse numerosos disparos de armas de fuego y resultaron siete huelguistas muertos y otros muchos heridos. Algunos agentes resultaron igualmente heridos.

Londres 3.—Los clericales derrotaron á los parnelistas en la elección de un miembro del Parlamento por el distrito de Sligo.

Los representantes de las colonias australianas han terminado sus conferencias, votando la Constitución federal.

Berlin 4.—Los liberales declaran que la candidatura de Bismarck es hostil á la política del emperador Guillermo.

Moltke ha sido nombrado jefe del primer batallón de marina.

Stambuloff ha declarado ante el gobierno de su país que no tardarán en caer en poder de la justicia los asesinos de su colega el ministro de Hacienda.

Paris 3.—A la sesión celebrada ayer por el Congreso científico internacional católico, asistieron todos los representantes y delegados, entre los que se hallaba el obispo de Astorga.

El arzobispo de Paris, en un notable discurso que pronunció, suplicó á todos los católicos allí congregados unieran sus fuerzas en bien de la obra común, cual es la de trabajar sin descanso por la defensa de la religion, independiente de toda idea política.

Paris 3.—El Congreso de mineros ha discutido en su sesión de hoy la cuestión de la huelga general, sin lograr ponerse de acuerdo.

Los espectadores de la tribuna pública originaron un tumulto tan grande, que la presidencia se vió en la necesidad de levantar la sesión.

Filadelfia 3.—Han sucumbido á causa de sus heridas otros dos promovedores del motín de Merewood.

Los huelguistas amenazan recurrir á las represalias, por lo que ha sido preciso enviar tropas á aquella localidad.

El cónsul de Austria en Pittsburgh haabierto una información á consecuencia de figurar entre los muertos por los últimos sucesos algunos súbditos austriacos.

Washington 3.—Circula muy

acreditado el rumor de que la información abierta con motivo de los sucesos de Nueva Orleans demostrará plenamente que todos los asesinados en la cárcel de aquella ciudad, aunque de origen italiano, se habían naturalizado en los Estados Unidos. Por lo tanto, resultará injustificado el proceder del gobierno de Italia al inmiscuirse en dicho asunto.

Aquí es objeto de vivas censuras el apresuramiento con que ha obrado el barón de Fava.

Los amigos de éste contestan que antes de anunciar su resolución de partir, habia tenido varias conferencias con Mr. Blaine, quien trataba de dar largas al asunto, pretextando que el gobierno federal no podia precipitar las cosas.

Washington 3.—El baron de Fava, ministro de Italia en esta capital, se encuentra enfermo.

Extranjero

En nuestra vecina república vá á dar mucho que hablar la cuestión de si pueden aplicar las prácticas de hipnotismo y de magnetismo las personas ajenas á la medicina.

Si la conferencia de abogados de París ha discutido si «los individuos no médicos que practican experimentos hipnóticos pueden ser perseguidos por ejercer ilegalmente la medicina», y ha acordado que si.

Ahora la Cámara de Diputados tiene sobre el tapete un proyecto encaminado á prohibir el hipnotismo y magnetismo, á los que no son médicos, y seguramente muy en breve tiempo llegará á ser ley en todo el vasto territorio francés.

El Gobierno español habia de invitar pronto al Gobierno republicano de Francia.

Con motivo de esta prohibición, injusta para los maguetizadores de oficio, ha habido una que se compromete á curar por el magnetismo mas pronto y mejor que pueda hacerlo el médico mas ilustre, invitando para ello á la Real Academia de París para que nombre á tres individuos de su seno y elija un cierto número de enfermos, la mitad de los que serán tratados por los médicos y la otra mitad por el magnetizador.

El reto está tirado ¿quién lo recoge? —Créese que se ha dado con el asesino del Ministro Beltcheff.

En Sofia mismo, ha sido detenido un individuo sospechoso, al que se le ocupó un revolver que él dijo ser comprado há ya mucho tiempo, pero careado con el armero que lo vendió, dice éste no ser cierto lo que aquél asegura. Además, el detenido, niégase á dar declaraciones y se le nota algo de turbación.

—En Paris ha sido detenida una mujer llamada Avelina Leal, la cual, habiendo publicado en los periódicos un anuncio en que decía que una señora viuda con 1.200.000 francos deseaba casarse con un noble ó industrial de importancia, llegó á recibir regalos de treinta pretendientes, á los cuales llevaba á Londres, donde un pastor protestante celebraba la unión que no tenía valor legal alguno, desapareciendo después con lo que podía atrapar á los incautos.

Mis Avelina tiene ahora 35 años, y antes de dar con el juez de instrucción, se habia casado ya 43 veces con los nombres de miss Rappi, miss Ferbauk, miss Armstrong, miss Dew May, miss Burnetty, Mlle. Seperrier, Mlle. Brechöfre, madame viuda de Bauchot, etc., etc.

—La fortuna que ha dejado el príncipe Napoleon no es considerable.

La parte principal consistía en

francos 750.000 de dote de la princesa Clotilde, la cual vivía exclusivamente, desde hacia algunos años, de los 100.000 francos de lista civil que le señalaba el Parlamento italiano como hija del rey Victor Manuel.

Además de estos 100.000 francos daba anualmente 20.000 á su marido, para ser distribuidos por mitad entre el príncipe Víctor y el príncipe Luis.

El príncipe Víctor no ha recibido nada por este concepto desde el día que se separó de su padre.

Si la princesa Clotilde hubiera recogido su dote, el príncipe Napoleon no hubiera podido disponer más que de unos 50.000 francos de renta.

—En Bruselas han sido descubiertos varios depósitos de dinamita con los que proponían los obreros huelguistas de Mayo, atemorizar á la población por medio de bombas explosivas.

NOTICIAS COMERCIALES

De algun tiempo á esta parte se viene notando un movimiento importante de subida y gran firmeza en los precios de los cafés. Creemos, pues, del caso dar algunos informes acerca de la situación de este producto colonial en los principales mercados extranjeros para que pueda juzgarse si el alza es ó no justificada.

De Londres nos informan que, aunque se aguardan pronto arribos y ha habido un aumento en las cantidades que se ofrecen en subasta pública, los precios siguen manteniendo su firmeza, y se han elevado uno ó dos chelines sobre la pasada semana, quedando el Costa-Rica de 107 á 111 chelines, el Jamaica de 90 á 99, el Guatemala de 109 á 111, y el de Ceylan de 102 á 105 chelines por quintal inglés.

Este movimiento lo atribuye *The Economist* á la reducción cada día mayor de los *stocks* en Europa, y la enorme deficiencia de las llegadas á Londres comparadas con el año pasado.

En El Havre no es menos firme la situación. Las ventas del miércoles último suman allí 70.000 sacos de Santos á entregar á precios excepcionales.

En Hamburgo, Amberes, Liverpool y otros mercados no se sostienen con menor firmeza los precios, segun las últimas noticias, y todo induce á creer que el alza hará mayores progresos.

Los mercados de cereales franceses se resienten de la falta de transacciones propia de la estación.

Los precios de los trigos cotizanse con bastante firmeza, especialmente en Marsella, donde las ventas de la última semana han ascendido á 24.500 quintales habiendo alcanzado la importación la cifra de 85.490.

En el Havre las operaciones han sido nulas, y casi lo mismo puede decirse de Burdeos.

Las noticias recibidas de Inglaterra no anuncian mejores impresiones.

En todos los mercados se ha señalado la tendencia al alza en los trigos.

Se han hecho varias ventas para Nueva-Zelanda.

En el mercado de Nueva-York se observa una débil tendencia á la baja.

La semana, como se ve, ha dado muy poco de sí, habiendo contribuido á este resultado las fiestas religiosas.

Sección Insular

De otro hecho acaecido en la mañana de ayer en la Puerta del Muelle entre un empleado de consumos y un particular tenemos que dar cuenta á nuestros lectores.

Es el caso que un carretero montado cómoda y patriarcalmente en su carro dirigíase, las ocho serían de la mañana, por la calle de la Marina á ganar la Puerta del Muelle y emprender luego el camino que le condujera á su casa, que la tiene en Andraitx; más quiso su mala estrella interrumpiera la paz de que gozaba la voz bronca de un empleado de consumos, que se incautó bonitamente de dos garrafas de vino que nuestro buen labriego conducía en su vehículo; protesta el payés con energía contra aquel despojo, replica el empleado enfurecido, y se arma con tal motivo ia *jarana* de todos los días.

Resultado; un suelto para nuestra Sección Insular, y un escándalo más ocurrido en la Puerta del Muelle.

A comer unas empanadas en las cercanías de esta ciudad salieron el domingo varios sujetos, (13), sineusenses por mas señas, que habiendo resuelto guardar uno de aquellos embutidos para comerlo mas tarde en el interior de la población, al llegar á la Puerta Pintada encontráronse, para introducir la empanada, con el *pastel* de que tenían que satisfacer en clase de adeudo la cantidad de una peseta.

¡Y.....!

Por Barcelona y Lérida, circulan monedas de 10 céntimos (perros grandes) falsas, las que se conocen algo de las buenas por el color, que es más claro, y otras por el sonido que es de estaño.

Ojo, pues, con los perros.....metálicos.

Ayer tarde salió para Mahon el vapor-correo *Nuevo Mahonés* con pasajeros y efectos.

Para Valencia salió también el vapor *Rivera* con cargo de tránsito.

Sobre las cinco y media de la tarde de ayer se cubrió el horizonte de una densa y espesa niebla que desde el Mirador no se podía distinguir la torre-vigía de Porto-Pí ni el *cap Enderrocat*.

La última amortización realizada por nuestro Ayuntamiento comprende cincuenta y siete bonos y novecientos veinte y cuatro cupones correspondientes á la primera emisión, y treinta bonos seiscientos cincuenta cupones, correspondientes á la segunda.

Largo rato permaneció ayer por la mañana en mitad de la Rambla el *cadáver* de un perro, muerte en gloriosa lid por otro can, que en prueba de su *perruno* valor dejó tendido á su adversario en el mismísimo campo de batalla.

Nuestro estimadísimo colega *El Liberal Palmesano* inserta, con el epígrafe *Noticias de Felanitx*, dos publicadas hace días por EL NOTICIERO BALEAR, y que sin duda ha recogido despues en sus columnas *El Felanitense*.

Han visitado esta redacción *El Felanitense* y *La Revista de Inca*.

Los ensayos que del aparato lanzacabos verificó el domingo la Junta de Salvamentos náufragos, dieron un resultado altamente satisfactorio, y demostraron la excep-

cional utilidad que está llamado á reportar en los casos desgraciados á que se le destina.

La precision con que se efectuaron los ejercicios á que nos referimos, patentizó el acierto con que dirige la brigada de salvamento el cabo de matrícula Sr. Enseñat.

En el vapor *Nuevo Mahonés* salió ayer para Menorca, y al objeto de asistir á un consejo de guerra que en dicha plaza debe celebrarse, el señor auditor de esta Capitanía General.

El electricista señor Homs ha obtenido un verdadero triunfo, segun se deduce del ensayo de iluminación eléctrica en casa del Sr. Conde de Ayamans, y cuya instalación habíasele confiado.

Según nuestras noticias se ha desistido del baile que se susurraba debía darse en los salones del *Círculo Mallorquín*, en obsequio á la oficialidad de los buques de la escuadra.

Hemos recibido un folleto titulado «La Asamblea Nacional de Maestros: su origen, su importancia y sus conclusiones.»

Como nos parece de capital interés todo lo que se refiere á instrucción pública, recomendamos este interesante libro, que nuestros lectores pueden adquirir *gratuitamente* (puesto que se ha publicado sólo con el objeto de hacer propaganda), dirigiendo el pedido á don Saturnino Calleja, calle de Campanes, n.º 8 Madrid, quien además le remite franco de porte.

Suscrita por el Consejo interino de Administración de la *Sociedad Mallorquina de Tranvías*, hemos recibido una atenta carta en la que, despues de exponer las razones de utilidad y conveniencia que la instalación de dicha sociedad está llamada á reportar á los intereses de esta capital, se invita, para que entren á formar parte de la misma con el carácter de socios fundadores, á cuantas personas estimen beneficioso el pensamiento y suscriban, antes de la constitución definitiva de la Sociedad acciones, cuyo valor es de doscientas cincuenta pesetas cada una.

Otra vez las carretas abandonadas en mitad del arroyo; otra vez los chiquillos dueños de ellas cabalgando entre estrepitosa gritería, y otra vez uno de los alborotadores sufriendo ayer, á las dos de la tarde en la calle de la Lonja, un soberbio batacazo, lastimándose grandemente la pierna derecha y viéndose, también como anteayer, obligados aquellos vecinos á tener que conducir á su casa al atollado lesionado.

El individuo de la familia de los cetáceos, (tiburón ó *salvoig*) que se exhibe en la Plaza de San Antonio, despide un hedor punto menos que insoportable.

A los mozos del actual reemplazo pertenecientes á los pueblos de Lloseta, Llubí, Lluchmayor y Manacor, corresponde presentarse hoy ante la Comisión provincial para celebrar juicio de excenciones.

Mañana á la una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, S. Francisco 6, entresuelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Cual blanquízca nebulosa surgida del fondo de los mares divisáronse durante el día de ayer en el horizonte, á distancia de unas seis

millas del puerto, los buques *Pelayo* y *Reina Regente*, que despues de colocar el blanco, rompieron el fuego en dirección de Levante á Poniente, haciéndonos oír á cortos intervalos el ronco tronar del cañón.

Bastantes faluchos diéronse á la mar, conduciendo gran número de curiosos llevados del deseo de experimentar de cerca los efectos que causaren los cañones Hontoria de 32 cm. y las ametralladoras que debían ensayarse.

Al anochecer retornaron á sus respectivos fondeaderos atravesando por entre la densa niebla que cubría el horizonte.

Nuestro particular amigo D. Manuel Fuenmayor, que en poco tiempo ha sabido acreditar su firma en la prensa militar de Madrid, piensa en breve dar á la estampa un tomo formado por los artículos humorísticos que lleva publicados de mas sabrosa lectura.

Nos alegramos que tanto derroche de gracia é ingenio, no se pierda en el monton inmenso de la prensa, augurando que tan distinguido escritor ha de obtener por su obra cariñosa acogida.

El dragado del puerto será prontamente un hecho, pues nos consta que el señor ingeniero encargado de las obras del mismo, se ocupa en ultimar el presupuesto de gastos para tan útil é importante mejora.

Los telegramas recibidos en esta capital manifiestan haber sido proclamado diputado, al que lo era electo por esta circunscripción, don Joaquín Rovira.

A bordo del *Nuevo Mahonés* embarcáronse ayer para Menorca 5 oficiales y 27 individuos de la compañía de artillería que ha sido últimamente relevada.

Embarcaron también en dicho vapor los señores magistrados y representante del ministerio fiscal, que han de entender en varias causas que deben verse próximamente en juicio oral en la vecina isla de Mahon.

En la tarde de ayer descargaba el vapor *Rivera* el material que habia traído con destino á la Empresa Mallorquina de ferro-carriles.

Anoche fué conducido á Capuchinos un sujeto que tanto fervor habia mostrado en sus adoraciones al dios *Baco*, que fué preciso montarle en un carro y atarle despues, para que llegase salvo de averias al asilo en que la autoridad dióle gratuitamente cama y abrigo donde dormir la *mona*.

Ha tomado posesión del cargo de oficial primero de este Gobierno civil nuestro querido amigo D. Juan L. Estelrich.

Animados en extremo veíanse anoche los círculos bursátiles de esta capital, con motivo de insistentes rumores que circulaban acerca de una próxima alza en las acciones del Banco de España.

Cultos

MAÑANA MIÉRCOLES

Santoral: Stos. Alberto el Magno, Amancio, Redempto y Perpetuo obps. y Sta. Concesa mártir.

Jubileo de cuarenta horas: Continúa en las Hermanitas de los Pobres costeadas por la Asociación. Exposición á las ocho, á las diez y media misa mayor; al anochecer rosario, sermón por el P. Francisco Salvá, estación y reserva.

Cultos sagrados: El ejercicio del día 8 dedicado á la immaculada Concepción se practicará en las Capuchinas á las 7 y media durante dos misas y en S. Miguel

á las 11 y S. Francisco á las 11 y cuarto durante una misa.

Corte de Maria: En la Catedral á la Purísima Concepción.

Oficial

En el Boletín Oficial de la provincia número 3,772 se publica:

La reclamacion de presupuestos municipales.

Una circular sobre renovacion parcial de Ayuntamientos.

El nombramiento de un recaudador de contribuciones.

La subasta del servicio de riego en esta ciudad.

Otra subasta de puestos de venta en Mahon.

Un anuncio de exámenes de aspirantes á procuradores.

La venta de una finca situada en el término de Inca.

El balance de la Sociedad general Mallorquina.

La subasta del suministro de artículos á la factoria militar de utensilios de esta plaza.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 1.º de Abril:

Presidencia.—Real decreto resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Lérida y el juez de instrucción de Balaguer.

—Real orden ampliando los plazos para la revision de las instancias presentadas por los sargentos y licenciados del ejército solicitando destinos civiles.

Gracia y Justicia.—Real decreto trasladando á la plaza de presidente de la Audiencia de lo criminal de Teruel, á don Francisco Rodríguez García, que sirve igual cargo en Algeciras.

—Idem para esta vacante, á D. Manuel San Roman y Marcos, magistrado de la de Reus.

—Id. de magistrado de la de Reus á don Rosendo Martín Pérez, teniente fiscal de la de Ciudad-Rodrigo.

—Conmutando la pena de muerte por la inmediata de cadena perpetua, á Valentín Fernandez Bueno y á Feliciano Sánchez Gomez.

Guerra.—Reales órdenes concediendo cruces premiadas del Mérito militar, blancas, al capitán de artillería D. Miguel Martín Peinador, y al de igual empleo de infantería D. Manuel Castaños y Montijano.

Gobernacion.—Real orden declarando que no procede declarar nulas las elecciones municipales verificadas en Leiro (Orense) en 1885; que tampoco procede hacer declaración respecto de las de 1887, y que declaradas nulas las de 1889 no da lugar á hacer nueva declaracion en este sentido.

—Otra confirmando la suspension impuesta por el gobernador de Orense á los concejales y secretario del Ayuntamiento de Cenlle, y más que se expresa.

Estado.—Concediendo el *Regium Exequatur* á D. Domingo Font y Humbert para que pueda ejercer el cargo de cónsul de la República de Bolivia en Palma de Mallorca; á D. Adrian Got para el de cónsul de la República de Bolivia en San Sebastian; á D. Mariano Ortega y Arnal para el de cónsul de Bolivia en Zaragoza; á D. Alfredo Gallego para el de cónsul de la República Dominicana en Murcia; á D. Ramon Gil para el de cónsul de la República Dominicana en Vigo; á D. Salvador de Zulueta para el de cónsul de la República de Venezuela en Madrid; autorizando con igual objeto á D. Jacobo Shaw para el de cónsul de Hawaui en Cádiz; á don Antonio Roig para el de agente consular de los Estados Unidos en Naguabo (Puerto Rico); á Mr. J. C. M. Cornick para el de agente consular de los Estados Unidos en Guayama (Puerto Rico), y á Mr. Frank N. Gomez para el de viceagente comercial de los Estados Unidos en Baracoa (Cuba).

ADMINISTRACION

DE CONTRIBUCIONES DE LAS BALEARES

Gremios citados para el día 17

A las 8 de la mañana.—Tiendas para la venta de aceite, vinagre y jabon al pormenor, última base.

A las 8 y media de id.—Espendedoros de carnes frescas ó tablageros.

A las 9 de id.—Vendedores al pamenor de leñas y carbonos.

A las 9 y media de id.—Vendedores ó alquiladores de muebles usados.

A las 10 de id.—Bodegones ó figones.

A las 10 y media de id.—Idem última base.

A las 11 de id.—Horchaterías, chuferías y alojerías.

A las 11 y media de id.—Tiendas en que se venden camisolines.

A las 12 de id.—Vendedores de gallinas pollos y caza menor.

AYUNTAMIENTO DE PALMA

Solicitada por D. Francisco Vallespir y Mir, D. José Alcover y D. José Villalba la devolución de las cantidades que entregaron en concepto de suscripción para atender a los gastos que pudiera ocasionar una invasión epidémica, alegando haber extraviado el recibo talonario de que oportunamente se les hizo entrega, se ha acordado hacerlo antes público por medio del presente anuncio, con el objeto de que las personas en cuyo poder acaso se conservasen y se consideren con derecho á las referidas cantidades, pueden hacerlo presente á esta Alcaldía dentro el plazo de quince días, á contar desde la fecha del presente, entendiéndose que de no hacerlo se entregarán las cantidades referidas á los que han solicitado su devolución.

Palma 4 de Abril de 1891.—El Alcalde accidental, José Barceló.—P. A. del E. A. Francisco Gomila, secretario.

Movimiento local

Nacimientos

Días 3 y 4.—Varones 5, hembras 4.

Matrimonios

Días 3 y 4.—Uno.

Hospital civil

Día 6.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1 hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones, varones 1, hembras 0.

Defunciones

Día 6
Antonio Bennasar Seguí, 4 años, San Bartolomé sin asistencia facultativa.
Diego Moreno Florez, 1 año, del Arrabal, gastro-enteritis.
Francisca Amengual Llobera, viuda 66 años, de las Hermanitas de los pobres, gangrena.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 6
De Sevilla balandra *Alerta* patron Miguel Bosch 5 trip. ton. 61 con trigo m. Palma.
De Barcelona pailebot *San Antonio* patron Juan Pujol 6 trip. ton. 59 con efectos m. Palma.
De Oran balandra *San Francisco* patron Onofre Bosch 6 trip. ton. 50 salvado y otros m. Palma.
De Valencia vapor *Palma* capitán don Bartolomé Alzina 22 trip. ton. 545, efectos y balija pas. 22 m. Palma.
De Valencia pailebot *J. Francisca* capitán D. Juan Alberti 5 trip. ton. 47 arroz y otros m. Palma.
De Alicante laúd *San Antonio* patron Juan Gelabert 4 trip. ton. 38 con efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Para Mahon vapor *Nuevo Mahonés* capitán D. Francisco Cardona 18 trip. 396 ton. efectos y balija m. Mahon.
Para Valencia vapor *Rivera* capitán don Norberto de Asqueta 20 trip. ton. 501 con efectos de tránsito m. Barcelona.
Reses sacrificadas en el Matadero.
Días 5 y 6.
Lanares 100.—Vacunas 7.—Total 107.

Boletín meteorológico.

Día 6 á las 9 m.
Barómetro. 762.7
Termómetro seco. 16.9
Id. húmedo. 14.9
Mínima. 10.9
Reflector. 7.1
Dirección del viento. N.
Ascenso del barómetro en 24 h. 1.0
Descenso del barómetro en 24 h.

LA ALFOMBRERA

A tenor de lo prevenido en el artículo 18 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los accionistas de la misma, á Junta General ordinaria para el día 20 de este mes á las doce, al objeto de someter á su exámen y aprobacion el Balance del ejercicio de 1890 á 1891 y proceder á la eleccion de 4 vocales de la Junta Directiva.

Para asistir á dicha junta deberán los accionistas depositar previamente sus acciones en Secretaria, y recoger la correspondiente papeleta de asistencia.

Palma 3 de Abril de 1891.—P. A. de la J. D.—El vocal secretario, Gegerio Vicens.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía cómica-lirica bajo la dirección de
DON RAFAEL BOLUMAR

Funcion para el martes

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La bonita comedia en un acto

ECHAR LA LLAVE

3.º La tan celebrada comedia en dos actos

UNA SOGRA DE CASTAÑOLA

4.º La zarzuela en un acto

PARA CASA DE LOS PADRES

A las 8 y media en punto.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891.

De Palma á Manacor y La Puebla. — A las 7.30 mañana; 2.15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.45 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7.25 m. y 5.55 t.
De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5.45 t.

De La Puebla á Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.55 (mixto) t.

Tren periódico: Los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.
Palma 10 de Marzo de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del dia para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.
Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las

doce del dia para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.
Para el interior de la isla salen todos los dias á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.
Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.
Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.
Todos los dias á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

Andrés Bordoy y C.

COMISIONISTAS

Calle Jaime II, 87 y 89.—Palma Mallorca
Son agentes de varias fábricas de calzado, y de la Vidriera d'es Pont d'Inca.
Unicos representantes de la acreditada fábrica de Cajas de hierro para valores de D. Francisco Martinez.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Barcelona 6 á las 6.30 n.

Bruselas.—El congreso extraordinario obrero ha acordado una huelga general y obtener el sufragio universal auxiliándole los centros extranjeros.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 6 12.30 m.

La Comisión del mensaje se ocupó de la distribución de turnos para su discusión en el Senado, acordando dejar íntegra, para que de ella se ocupe el Gobierno, la cuestión social, electoral y crisis; respecto á la amnistía aceptó el criterio del Gobierno; en las cuestiones económicas inclinóse al proteccionismo y proclamó la necesidad de nivelar los presupuestos.

La *Gaceta* publica el reglamento que modifica el orden del mérito naval.

Madrid 6 9.30 m.

Después de su última conferencia el señor Martos se ha despedido de sus amigos para Pau y París.

Asegúrase que en la entrevista que celebrarán los señores Zorrilla y Martos tratarán ampliamente la cuestión de la amnistía.

Madrid 6 10.15 m.

Los demócratas consideran que el Consejo celebrado ayer fué una crítica de la gestión fusionista en el ramo de (Hacienda), y señal de que

se rompan las hostilidades entre fusionistas y conservadores.

Madrid 6 12 m.

El discurso del Sr. Cánovas contestando al Sr. Maluquer, ha sido grandilocuente, dice que el gobierno se preocupará de las cuestiones sociales, traerá leyes y rogará se discutan con el concurso de todos. Amparará á los obreros y tolerará las manifestaciones legales, pero impedirá las trasgresiones y abusos que se cometan. El Sr. Maluquer retira la enmienda.

Madrid 6 4.30 t.

En el Senado comienza la discusión del mensaje. El Sr. Maluquer apoya su enmienda.

Expone la necesidad que tiene el gobierno de preocuparse en leyes y decretos para mejorar la situación de los obreros dignos de mejor suerte, diciendo que la jornada de ocho horas en nada perjudicaría la producción. Contéstale D. Manuel Azcárraga.

Madrid 6, 10.39 n.

En el Congreso ha habido un animado debate sobre el acta de Almansa que ha impugnado el Sr. Romero atacando la política electoral del gobierno y defendiéndola el señor Silvela. Ambos han dicho muchas ironías.

Madrid 6, 10.45 n.

El Gobierno no consentirá manifestaciones públicas el dia primero de Mayo. Autorizará todas las reuniones en local cerrado. Tampoco consentirá que las comisiones de obreros que se presenten á las autoridades para formular sus deseos pasen de 20 individuos. Dicese que se llamarán á las filas los soldados que se hallan en licencia y que no se concederá licencia á los jefes y Oficiales desde el dia 20 del corriente.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 6 Abril

4 pº interior Oficial	77.15
4 pº amortizable	89.05
Cubas	102.25
Banco de España	415.00
Arrendataria de Tabacos.	90.00
Barcelona	
4 pº interior fin de mes	77.45
4 pº exterior fin de mes	78.98
Cubas	102.75
Coloniales	64.55
Nortes	77.70
Francias	40.60
Madrid fin de mes	77.35
3 pº renta francesa	95.05
4 pº Español	76.43

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE LA MAÑANA, DE AVISOS Y NOTICIAS

Es el diario más barato que se publica en las Baleares
EL NOTICIERO BALEAR, ageno á las enconadas luchas de la política, viene al mundo de la publicidad á cultivar con predileccion el campo del noticierismo, contando para ello con los necesarios elementos para que tengan sus lectores inmediata noticia de cuanto en el mundo ocurrá que digno sea de particular mención. Un servicio telegrafico particular, y activos corresponsales en Madrid, Barcelona, Lóndres, París y Roma, cuidarán de relatar á nuestros abonados las escenas trágicas ó cómicas que vayan desarrollándose en el gran teatro del Universo.

Contamos, tambien, con la colaboracion de literatos distinguidos, que en la seccion literaria de EL NOTICIERO, darán á conocer valiosas é interesantes producciones.

Una seccion especial exclusivamente consagrada á la industria, comercio y banca, tendrá á nuestros suscriptores al corriente de cuanto suceda con relacion á tan importantes manifestaciones de la actividad humana.

En las cuestiones locales, EL NOTICIERO BALEAR será eco imparcial de la opinion pública, y defensor justo é independiente de los intereses morales y materiales de estas islas.

Atentos solamente á la mayor comodidad de nuestros lectores, é imponiéndonos un sacrificio más, EL NOTICIERO saldrá todos los dias sin interrupcion, los domingos y fiestas inclusive, á las ocho de la mañana.

Sería en nosotros imperdonable groseria relegar al olvido á esa hermosa mitad del género humano, al bello sexo; á él consagraremos una seccion especial artística y de modas, en las que hallarán nuestras bellas lectoras conocimientos útiles y lectura amena, moral é instructiva.

Aspirando en primer término al agradecimiento público, y deseosos de propagar la aficion á la lectura periodística, sin reparar en los muchos gastos que nuestra publicacion representa, el precio de suscripción será de

UNA PESETA AL MES

A fin de año recibirán nuestros suscriptores un bonito regalo.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion, calle de San Pedro Nolasco, 7, principal y en la librería de Rotger calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion provincial. Se insertan anuncios y comunicados á precios convencionales.